Le Canada a aussi encouragé et soutenu les efforts de Canadiens particuliers, du secteur privé et d'organisations non gouvernementales combattant l'exploitation des enfants, comme Free the Children, le groupe conduit par un militant de la défense des droits de l'enfant de 13 ans, Craig Kielburger.

L'exploitation sexuelle commerciale des enfants

>

L'exploitation sexuelle commerciale des enfants est une forme odieuse de violence faite aux enfants qui prospère sous l'aspect de la prostitution, de la pornographie juvénile et du trafic d'enfants. Dans une large mesure, l'exploitation sexuelle commerciale des enfants se pratique dans les pays en développement où les solutions de remplacement sont restreintes à cause de l'éducation et des possibilités économiques limitées. Cependant, elle n'est nullement confinée à ces pays. De récents événements, comme la découverte d'un réseau de pédophilie en Belgique et le meurtre horrible de ses jeunes victimes, ont braqué l'attention internationale sur cette pratique immonde.

La détermination internationale s'est récemment focalisée vers la question lors du Congrès mondial contre l'exploitation sexuelle commerciale des enfants, dont le gouvernement de la Suède a été l'hôte à Stockholm, en août 1996. Ce congrès a été l'initiative d'une organisation non gouvernementale (ONG) internationale, End Child Prostitution in Asian Tourism (ECPAT), et aussi du Fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF) et du Groupe d'ONG de la Convention relative aux droits de l'enfant. Le ministre des Affaires étrangères du Canada, M. Lloyd Axworthy, y a conduit la délégation canadienne à laquelle se sont joints plus de 1 300 experts, officiels élus et autres décideurs de plus de 119 pays pour condamner cette pratique odieuse qu'est le commerce sexuel des enfants et pour adopter officiellement une déclaration et un plan d'action visant à y mettre fin.

De son côté, le Canada, par son aide publique au développement, soutient diverses initiatives locales dans le monde en développement pour extirper les racines de l'exploitation sexuelle, notamment en défendant les droits de l'enfant, en lui assurant protection et éducation, et en aidant les victimes du commerce sexuel à fin d'offrir aux familles des solutions de rechange viables. En Thaïlande par exemple, le Canada a financé la construction d'un foyer pour permettre à 100 filles de tribus montagnardes d'aller à l'école. Au Népal, une vidéo sur le trafic des femmes et des filles en Inde, produite avec le support du Canada, sert à des campagnes de sensibilisation dans les villages locaux. De nombreuses ONG canadiennes s'emploient activement à éliminer l'exploitation sexuelle des enfants. À titre d'exemple, on peut citer Aide à l'enfance-Canada, qui apporte son aide à des centres ouverts aux enfants sans foyer afin de leur offrir d'autres solutions que le travail et la vie dans la rue.